
社区新发现

楼下烧烤摊油蚝气刺鼻

帮侬忙

东明路街道推广垃圾分类减量!两网"协同试点见成效

变废为宝 三方得益

投诉吧
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! ! ! !一块户外招牌未经过行政许
可，违法设置，市民投诉举报多次，
奈何就是“动”不了它。近日，市民刘
先生（化名）向本报反映了他的一次
投诉经历，“明明是违法的，城管部
门就是不去拆除。”刘先生说，涉事
的大楼是普陀区江宁路 !"#$弄富
丽大厦，绿容部门查证大楼户外招
牌未经许可，属地城管部门却不为
所动，竟还答复市民“谁投诉，谁举
证”。“接受市民投诉，怎么还有这种
歪理？”刘先生气愤不已。

遮挡视线还发光
江宁路 !"#$弄富丽大厦是一

幢沿街商住两用楼，楼下三层为商
用房，四层往上为居民住宅。记者在
现场看到，在第三层上方，有一块体
积较大的金色招牌，呈半椭圆状，上
书“富丽大厦”四个字，十分显眼（如
图 读者提供）。只见这块巨型的金
字招牌约有两三层楼高，直接遮挡

住了该大厦四层到七层楼部分居民
的视线。一位居民告诉记者，一到晚
上，这块招牌还会发光，刺眼的灯光
直射进家中，令人不胜其扰。

去年 !#月、!!月，刘先生两次
向上海 !%"!&城建热线反映这一问

题。之后，他接到普陀区绿化市容部
门的来电，得知该户外广告设施未
经绿容局景观科审批许可，属于违
法设置。在绿容部门答复刘先生后，
这张工单移交给了执法部门，交由
普陀区城管执法局处理。

反复投诉拆不掉
刘先生介绍，去年 !%月 !日，

普陀城管长寿中队一位姓陆的男性
队员第一次联系他。电话中，陆先生
表示，富丽大厦的这块招牌是经过
规划部门审批设置的，不属于违法
设置。这个回答让刘先生十分不满
意，他立马更正对方，规划部门并不
审批户外广告设施，这一事项现在
由绿容部门负责。是真的对业务不
熟悉，还是故意搪塞市民？刘先生
说，当时他还来不及细想，城管中队
的陆先生又冒出了一句更令他生气
的回答，“谁投诉，谁举证。你自己去
查证。”另外，据刘先生反映，通话时
陆先生还警告他，“这个电话是录音
的。”
“市民投诉问题，还要充当执法

人员去查证，那执法部门是干什么
的？”上述的这次通话，让刘先生完
全“听不懂”。
在第二次联系时，刘先生和长

寿城管中队的陆先生依旧“不欢而
散”。刘先生称，陆先生在电话里甚

至对他说出这样一句话，“你这样的
人我见多了。”“真搞不懂了！我是怎
么样的人？如实反映了问题，城管队
员为什么不去查证、处理？”刘先生
火冒三丈。

回复迟迟等不到
去年 !%月 %$日，记者与普陀

区市容景观所的一位刘姓副所长取
得了联系。他向记者证实，经调查，
富丽大厦的这块广告招牌未经许
可，属于擅自违法设置，应由城管部
门予以拆除。
那么刘先生反复投诉，为什么

不了了之？去年 !%月 %'日，记者联
系上了普陀城管长寿中队的赵队
长。记者问，绿容部门已查证该户外
广告设施未经许可，城管方面为何
不拆？这位赵队长回应，他还需和绿
容部门联系，现在不能回复记者。随
后，记者留下了自己的联系方式。

然而，直到 !月 (日，经过了 )

个工作日，记者还未收到城管方面
的回复。其间，记者多次拨打城管长
寿中队赵队长的电话，但电话均无
人接听。
“工作作风太有问题了！”刘先

生感慨，通过这次投诉，他看到的是
当地城管执法人员对待市民投诉
时，故意推诿、敷衍，对违法行为“视
若不见”，让人失望透顶。到底是什
么原因让执法队员在一块违法招牌
前“怯步”？刘先生希望城管部门能
给他一个让人信服的答案。

本报记者 夏韵

违法招牌 堂而皇之
执法人员 视而不见

! ! ! !东明社区翠竹苑小区的孙德
昌老先生，现在已经习惯了把家
里的纸板箱、牛奶盒、洗衣液瓶子
等留着，然后电话预约公司上门
回收。他说：“大概两三个月让他
们上门回收一次，挺方便，不仅有
积分，还减少了垃圾，让居民、社
区和社会三方得益。”

牛奶盒、废塑料、旧衣服，是
很多家庭随手扔掉的垃圾。在东
明社区，越来越多的居民开始把
这些价值低但依然可回收利用的
物品留着，交给小区保洁员或专
门的回收公司，使垃圾变废为宝。
这缘于东明路街道推广的垃圾分
类减量“两网”协同试点。街道自
试点推广以来，可回收物的年回
收量达到 %##吨以上，原本直接
扔掉的垃圾变成了可利用资源，

社区垃圾减量的成效初步显现。
“‘两网’是指生活垃圾清运

网和再生资源回收网，‘两网’协
同即干湿垃圾分类、再生资源回
收、生活垃圾清运各体系有机结
合，最大限度地提高生活垃圾分
类减量实效，弥补传统垃圾处理
上的不足。”近年来，上海在开展
垃圾分类试点基础上，推行开展
“两网”协同试点，从源头减少垃
圾量。具体实施中，东明路街道引
入了第三方公司，公司在居民区
推广干湿垃圾分类绿色账户积分
卡，同时向居民宣传再生资源回
收理念，并定时定点在居民区开
展回收活动。提交可回收物的居
民，可获得一张积分卡，其中的积
分可以兑换礼品。

目前，东明社区内已有 "个
回收便民服务站点，年回收量在
%##吨左右。从目前回收数据分
析，废纸类回收比最高，达到七成

以上；其次，废纺织、废塑料等低值
可回收物占到约两成，其他的则是
废金属、小家电等；回收的电器类
中手机比例最高，其次为电视机、
电脑等。
未来“两网”协同内容主要为

建立统一的可再生资源、低附加
值物回收网络和服务体系；通过
建设“互联网*”回收服务平台，
实现线上与线下回收的有机结
合；建立“五个统一”回收服务标
准，统一标识、统一车辆、统一服
装、统一计量器具、统一服务品
质；建立回收服务“五个公开”，回
收人员信息公开、回收价格公开、
回收种类公开、投诉电话公开、便
民热线电话公开；建立标准分拣
体系，促进下游再生资源企业合
作与资质管理，实现废弃物资最
大化回收利用，做到回收数据可
追溯。
社区全媒体 陈烁 韦嘉维

求帮忙
求助人!王先生

堂而皇之在居民楼前摆摊烤串!

从深夜经营到凌晨!烟熏火燎!油烟阵

阵""反映了一年多! 相关部门迟迟

无法还居民一个清净的生活环境#

去调查
“每天一到晚上，我和家人就被这

股油烟味熏到没法睡觉！”家住新顾村
大家园的居民王先生告诉记者，顾北
东路富联路口是一排沿街商铺。几乎
每天晚上，正对店铺前的人行道上，都
会摆出一个烧烤摊。“一般来说，架两
张桌子，放一个烧烤架，一直从晚上六
点钟忙到凌晨一两点钟。”
王先生说，他就住在沿街的一幢

居民楼内，摊位平时主要以经营烤羊
肉串为主。生意好的时候，两个桌子上

坐满了食客，“大快朵颐”之后，留下
一地竹签和纸巾等垃圾，污秽不堪，
无人管理。“刮起北风，阵阵油蚝气透
过窗户的缝隙，吹进房间里；刮起东
风，这股刺鼻的味道又直直地往小区
里吹，居民们都深恶痛绝。”

有结果
记者随后联系了顾村镇城管执法

中队。一名分管分队长坦言，新顾村大
家园门口确实有这样一个烧烤摊，多
年来也难彻底“根治”。究其原因，是摊
主不断同执法人员玩“猫鼠游戏”。“我
们固守了，他离开了；人一撤，他又‘出
动’了。”该负责人无奈地表示。
“中队只要在巡逻中发现，就会予

以取缔。”不过，令执法人员头疼的是，
在查扣了设备后，当事人也不来处理，
相反，却马上“重起炉灶”，换上新的设
备，继续重操旧业。该分队长表示，城
管中队正同顾村镇商讨，准备聘请第
三方力量加强固守，争取早日清除这
一顽症痼疾。 本报记者 徐驰

城管#将安排第三方加强固守整治


